
 

 - 1-  

 
 

STADTVERBAND 
DER KULTURELLEN 

VEREINE DER 
STADT RÜSSELS-

HEIM E.V. 

 

- 

 
 

- 

- 

STADTVERBAND DER KULTURELLEN 
VEREINE DER STADT RÜSSELSHEIM E.V. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll  
der Jahreshauptversammlung am 25. März 2012, 
10:00 Uhr, Am Treff 11, Rüsselsheim 
 
 
 
 
 
TOP 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
U. Waskow eröffnet die Jahreshauptversammlung des Stadtverbandes der kulturellen Vereine der Stadt 
Rüsselsheim e. V. und heißt die Anwesenden herzlich willkommen. 
 
Der Verband hat 53 Vereine und 104 Delegierte. Von diesen sind 33 Vereine mit 51 Delegierten anwe-
send. 
 
Als Gäste begrüßt er Herrn Oberbürgermeister Patrick Burghardt, Herrn Jörg-Dieter Häußer, 1. Vorsit-
zender vom Sportbund Rüsselsheim, die Herren Oberfrank und Hauff vom Großen Fastnachtsrat der 
Siedler 11. 
 
Entschuldigt haben sich: Herr Bürgermeister Jo Dreiseitel, Herr Eckhard Kunze, Betriebsleiter Eigenbe-
trieb Bildung, Herr Heinz Schneider, Stadtverordnetenvorsteher sowie die Königstädter Bücherfreunde. 
 
Herr Dreiseitel wünscht der Sitzung und den bevorstehenden Wahlen einen guten Verlauf. Herr Kunze 
übersendet herzliche Grüße und bedankt sich für die hervorragende Zusammenarbeit (Veranstaltungen, 
Logistikpool usw.).  
Herr Waskow begrüßt die Rüsselsheimer Presse: Herr Langkammer von der Main-Spitze und Frau Dr. 
Susanne Rapp vom Rüsselsheimer Echo und bittet um faire Berichterstattung. 
 
Herr Waskow bittet die Anwesenden sich zum Gedenken an die Verstorbenen aus den Mitgliedsvereinen 
von den Plätzen zu erheben. 
 
Herr Waskow bittet um Grußworte. 
 
Herr Patrick Burghardt, Oberbürgermeister, bedankt sich für die Einladung, wünscht der Versammlung 
einen guten Verlauf. Er bedankt sich im Namen der Stadt Rüsselsheim für die deutlichen Spuren, die der 
Stadtverband der kulturellen Vereine hinterlässt. Die 53 Vereine mit ihren über 5.000 Mitgliedern beleben 
das Stadtleben mit einer Fülle von exzellenten Veranstaltungen. Die Bürger fühlen sich dadurch zu Hau-
se und integriert in dieser Stadt. Er dankt dem Stadtverband und seinen Vereinen für eine exzellente, 
ehrenamtliche und engagierte Tätigkeit. Lob und Dank an Ulrich Waskow für die letzten 11 Jahre guter 
Arbeit als 1. Vorsitzender. Gespräche über die Proben in schulischen Räumen der Gesangvereine finden 
gemeinsam mit Herr Jo Dreiseitel statt. Die Fördermaßnahmen der Kulturellen Vereine sollen denen der 
Sportvereine angepasst werden. Er wünscht der Versammlung und den Wahlen einen guten Verlauf. 
 
Herr Jörg-Dieter Häußer, 1. Vorsitzender vom Sportbund Rüsselsheim, gibt zum Ausdruck, dass er gerne 
teilnimmt. Auch er ist für Vereine zuständig. Es gibt Gemeinsamkeiten zwischen SKV und Sportbund, 
findet die unterschiedliche Behandlung der Verbände/Vereine unmöglich. Man kann viel von einander 
lernen und stehe in ständigem Kontakt. Er wünscht der Versammlung und den Wahlen einen guten Ver-
lauf. 
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Herr Waskow dankt dem Gesangverein Liederkranz Rüsselsheim, der die Bewirtung für diese Veranstal-
tung freundlicherweise übernommen hat. 
 
Herr Waskow fragt die Anwesenden, ob Einwände gegen die Tagesordnung bestehen; dies ist nicht der 
Fall. Der Termin der heutigen Jahreshauptversammlung des 36 Jahre alten Verbandes wurde in der Jah-
reshauptversammlung am 27.03.2011 bereits bekannt gegeben. Die Einladung an alle Mitgliedsvereine 
erfolgte fristgerecht. Satzungsgemäß wurden alle Mitgliedsvereine per E-Mail und ein Verein schriftlich 
eingeladen. Damit ist die Versammlung beschlussfähig. 
 
Das Protokoll der JHV vom 27. März 2011 wurde per Email am 07. April 2011 verschickt und auf der 
Homepage des SKV veröffentlicht. Bei Vereinen, die noch kein Internet haben, wurde der Postweg be-
nutzt. Es kamen keine Einwände der Vereine. Somit gilt das Protokoll als angenommen/genehmigt und 
wird nicht mehr verlesen. 
 
TOP 2 - Geschäftsbericht 2011 des 1. Vorsitzenden 
 
1. Veranstaltungen 
Sabine Schaplowski und Ulrich Waskow besuchten am 7. Mai 2011 das Gemeinschaftskonzert des  
1. Akkordeon Clubs 1933 Rüsselsheim und des Akkordeon Orchesters Rüsselsheim in der Mehrzweck-
halle der Gerhart-Hauptmann-Schule. 
 
Kultur im Sommer 2011 
Die jährliche Veranstaltungsreihe, vom Eigenbetrieb Bildung und Kultur vom 25. Juni bis 24. Juli 2011 
durchgeführt, war für die Rüsselsheimer Bevölkerung wieder ein großer Erfolg.  
Mit Jubiläumskonzert,  Singplatzfest, Spät- und Frühstücken im Stadtpark beteiligten sich unsere Mit-
gliedsvereine IKS  Band, Gesangverein Frohsinn, RCV Bembeljeescher, Gebirgstrachtenverein Almar-
ausch, New Nashville Rodeo Linedancers und der Shanty Chor Rüsselsheim.  
Insgesamt wurden zur Gesamtveranstaltung zirka 35.000 Besucher gezählt. 
 
Anlässlich unserer Vorstandssitzung am 25. Juli 2011 hatte der Vorstand die drei OB-Kandidaten, Frau 
Meixner-Römer, und die Herren Burghardt und Dreiseitel zur Diskussion eingeladen. Über das offene 
Gespräch im Sportbund Konferenzraum haben wir unsere Mitgliedsvereine informiert. 
 
Beim Festival der Kulturen am 13. und 14. August 2011 war der Verband der interkulturellen Vereine 
unserer Stadt der Veranstalter. Wir haben logistische Unterstützung geleistet. Einige Mitgliedsvereine 
haben teilgenommen. Auch der SKV beteiligte sich mit einem INFO Stand. 
 
Ebenfalls im August 2011 war der Club Schwarze Elf wieder Mitveranstalter der Rüsselsheimer Kerb. 
Bei anderen Kerben in Bauschheim, Haßloch und Königstädten bringen sich unsere Mitgliedsvereine ein. 
 
Die Antragstellung dauerte über zwei Jahre. Am 4. November 2011 war es dann soweit. Oberbürgermeis-
ter Stefan Gieltowski zeichnete im Ratssaal des Rathauses zwei verdiente Rüsselsheimer Bürger im 
Rahmen einer Feierstunde mit dem Wappen der Stadt Rüsselsheim in Silber aus. Die Ehrung erhiel-
ten:  
Herr Günther Hartung (Volkschor 1904 Rüsselsheim) und 
Herr Walter Schmid (Zither Club 1909 Rüsselsheim) 
 
Am Volkstrauertag und Totensonntag sorgten Vereine des SKV für den musikalischen Rahmen bei den 
Gedenkstunden auf den Friedhöfen in Rüsselsheim, Bauschheim und Königstädten . 
 
Der Traditionsverein Rüsselsheimer Carneval Verein wartete mit einem echten Jubiläum auf. 75 Jahre 
wurden am 19. November 2011 im Saal des Adler Palastes gefeiert. Stadtrat Siegbert Reinig überbrachte 
Grüße von Magistrat und Stadtverordnetenversammlung. Dekan Kurt Hohmann sprach die Laudatio. 
Unsere 2. Vorsitzende, Sabine Schaplowski, überbrachte Grüße, Urkunde und einen Umschlag mit Inhalt. 
 
Im angemessenen Rahmen, im Foyer des Stadttheaters, erhielten fünf Rüsselsheimer Bürgerinnen und 
Bürger, die sich durch jahrelanges persönliches Engagement innerhalb und außerhalb von Vereinsgren-
zen verdient gemacht haben, am 4. Dezember 2011 die Verdienstplakette in Bronze.  
Frau Carola Schmid (Zither Club 1909 Rüsselsheim) 
Frau Heike Rühl und Herr Frank Brogl (1. Akkordeon Club 1933 Rüsselsheim) 
Herr Norbert Hart (Heimatverein Rüsselsheim) 
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Herr Reinhard Hill (TV 1888 Königstädten, Abt. Spielmannszug) 
Bürgermeister Jo Dreiseitel nahm die Laudatio vor. Stadtverordnetenvorsteher Heinz Schneider gratulier-
te im Namen von Magistrat und Stadtverordnetenversammlung. Ulrich Waskow sprach Dankesworte und 
überreichte ein Weinpräsent. Für den musikalischen Rahmen sorgte der 1. Akkordeon Club 1933 Rüs-
selsheim. 
 
An allen Weihnachtsmärkten in Rüsselsheim, Bauschheim, Haßloch und Königstädten wirkten unsere 
Mitgliedsvereine mit. 
 
Fastnachtsveranstaltungen vom RCV, Club Schwarze Elf, Bauschheimer Narrenzunft und Großer Fast-
nachtsrat der Siedler 11 bereicherten das kulturelle Leben unserer Stadt. 
Aber auch in anderen Vereinen wird Fastnacht gefeiert, wie zum Beispiel beim Volkschor, beim Lieder-
kranz Rüsselsheim oder beim Verein Mir Hasslischer. 
 
Sehr erfreulich war es in diesjähriger Kampagne, dass die Seniorenfastnacht wieder stattgefunden hat. In 
der Stadthalle lieferten unsere Fastnachtsvereine ihr Können bei den Rüsselsheimer Senioren ab. Wo ein 
Wille ist, da ist auch ein Weg! 
 
Und fast ganz zum Schluss: 
Im alten Sitzungssaal des Rathauses überreichte Oberbürgermeister Patrick Burghardt im Namen von 
Ministerpräsident Volker Bouffier für herausragende Leistungen den Ehrenbrief des Landes Hessen an  
Herrn Egidio Grano (italienische Familienunion) und 
Herrn Eckhard Oswald (MGV Club Harmonie 1911 Rüsselsheim) 
 
Beide Geehrte gehören jeweils als 1. Vorsitzende unseren Mitgliedsvereinen an. 
Für die musikalische Umrahmung sorgten Frau Ruchama Schneider am Klavier und der Männerchor vom 
Club Harmonie unter der Leitung von Hanno Kirsch.  
Erwähnenswert ist in diesem Zusammenhang ist auch, dass dem MGV Club Harmonie 2011 beim Hes-
sentag in Oberursel die Zelter Plakette überreicht wurde. 
 
Die soeben aufgeführten Veranstaltungen sind nur ein Teil dessen, was unser Verband in Zusammenar-
beit mit Vereinen, Institutionen und der Stadt Rüsselsheim für unsere Bürgerinnen und Bürger leistet. 
Wenn es euch nicht gäbe wäre Rüsselsheim arm dran. Bei all diesen Veranstaltungen waren unsere 
SKV-Vorstandkolleginnen und -kollegen zugegen oder haben mitgewirkt. Die einzelnen Leistungen aller 
Verbandsvereine aufzuführen würde den Rahmen dieser Veranstaltung sprengen. 
Lassen sie mich an dieser Stelle zwei Vereine herausheben, die mir im Kalender auf unserer Homepage 
besonders aufgefallen sind: Die Dorflinde und der Compuser Club Rüsselsheim, vielen Dank dafür. 
 
2. Offizielles 
Aufnahme des 53. Vereins 
Anlässlich der JHV 2011 haben wir den „Serbischen Verein Dunav“  aufgenommen. Das Vereinsleben 
spielt sich hauptsächlich im Gelände des alten Stadionbades, Am Sommerdamm, ab. 
 
Haushaltskonsolidierung 
Auch an den kulturellen Vereinen wird gespart. Es trifft im Übrigen alle Rüsselsheimer Vereine. Das jähr-
liche Minus bei der freiwilligen Förderung beträgt 3%. 
 
Vergabeausschuss Sitzung 
An der Vergabeausschuss Sitzung zur Förderung der kulturellen Vereine nahmen Herr Walter Haberzettl 
vom Eigenbetrieb Bildung und Kultur und für  den SKV-Vorstand die Herren Reinhard Zogeiser und Ulrich 
Waskow am 16. 11. 2011 teil. 
Von 53 Vereinen haben nur 44 Vereine Unterlagen zur Förderung eingereicht, davon 11 Vereine mit Ju-
gendförderung. 
Es wird an dieser Stelle nochmals darauf hingewiesen, dass der Abgabetermin für die Vereinsförderung 
sich seit fast zwei Jahrzehnten nicht geändert hat. Es ist der 30. September eines jeden Jahres. Ich den-
ke, darauf kann man hinarbeiten, wenn man etwas will.  
Es ist unser Ziel die Richtlinien der Jugendförderung gemeinsam mit der Stadt zu überarbeiten.  
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Wechsel an der Rathausspitze 
Nach 12 jähriger Amtszeit scheidet Oberbürgermeiser Stefan Gieltowski zum 31. Dezember 2011 aus 
den Diensten der Stadt Rüsselsheim. Die Verabschiedung wurde am 20. Dezember 2011 von Bürger-
meister Jo Dreiseitel im Südflügel der Rüsselsheimer Festung durchgeführt. Für die jahrelange Zusam-
menarbeit hat sich der SKV mit einem Schreiben an OB Gieltowski bedankt. 
 
Anlässlich einer Sondersitzung der Stadtverordnetenversammlung hat Stadtverordneten 
Vorsteher Heinz Schneider die Amtseinführung von Patrick Burghardt als Oberbürgermeister der 
Stadt Rüsselsheim im Ratssaal des Rathauses am 16. Dezember 2011 vorgenommen. Für diese neue 
Aufgabe hat der Stadtverband Herrn Oberbürgermeister Patrick Burghardt in einem Schreiben gratuliert 
und sich Tatkraft und ein offenes Ohr für die Vereine gewünscht. An beiden Veranstaltungen nahmen 
unser Vorsitzender und mehrere Vorstandskollegen teil. 
 
Arbeitsgruppe Sanierung Walter-Köbel-Halle 
Wir erhielten hierzu ein Schreiben der Stadt vom 8. April 2011 und erklärten unsere Mitwirkung. An der 
Arbeitsgruppe am 22. September 2011 nahm Vorstandsmitglied Reinhard Zogeiser teil. 
An der öffentlichen INFO-Veranstaltung am 4. November 2011 in die Rotunde des Rathauses nahmen 
Reinhard Zogeiser und Ulrich Waskow teil. 
Über die Sanierung der Walter-Köbel-Halle entschied im Dezember 2011 die Stadtverordnetenversamm-
lung. Ob es beim reinen sportlichen Rückbau bleibt oder, was wir uns wünschen, dass die Halle auch zu 
Versammlungen oder Festivitäten genutzt werden kann, über diesen Sachstand bitten wir Herrn Ober-
bürgermeister Patrick Burghardt später zu berichten. 
 
Nutzung schulischer Räumlichkeiten 
Plötzlich und unerwartet sollten zwei Mitgliedsvereine zur Nutzung schulischer Räumlichkeiten in den 
Schulferien Mieten zahlen. Eine vorherige Information hierüber erhielten weder der MGV Liederkranz 
Haßloch noch der Rüsselsheimer Carneval Verein. Ebenso wenig wurde der Stadtverband unterrichtet. 
Wir haben das Thema aufgegriffen. 
In Gesprächsrunden am 22. Juni 2011 bei Bürgermeister Jo Dreiseitel unter Mitwirkung von Betriebsleiter 
Eckhard Kunze vom Eigenbetrieb, Monika Glotzbach vom Fachbereich Schule, sowie Reinhard Zogeiser 
und Ulrich Waskow vom SKV wurde erstmals über das Thema diskutiert und unsere Meinung klargelegt. 
Zum Zweiten: bei der OB-Kandidaten Kür vom 25. Juli 2011, anlässlich unserer Vorstandssitzung. Diese 
INFO - INFO vom 8. August 2011 haben wir allen Mitgliedsvereinen geschickt. Es erfolgte keine Reakti-
on. 
Danach kam unsere schriftliche Anfrage an Bürgermeister Jo Dreiseitel vom 12. September 2011. Auch 
diese Schreiben erhielten die Mitgliedsvereine, sowie die Teilnehmer der OB-Kandidaten Kür. 
Das Antwortschreiben vom Bürgermeister vom 25. September erhielten wir am 21. Oktober 2011, aber 
auch alle Mitgliedsvereine. 
 
Unsere offenen Fragen: Mitteilung der Stadt wegen Nutzungsänderungen von schulischen/städtischen 
Einrichtungen und die daraus resultierenden Kosten. 
Schlüsselgewalt für die Nutzung o. g. Einrichtungen für alle interessierten kulturelle Vereine, wo dies risi-
kofrei machbar ist. Einige Vereine haben dies bereits. 
 
Auf das Bürgermeister Schreiben haben wir am 4. November 2011 per Email am 6. November geantwor-
tet. Das Schreiben erhielten auch alle Mitgliedsvereine. 
 
Daraufhin hat der Bürgermeister am 15. November mit der Bitte geantwortet im Rahmen einer Vor-
standssitzung den Sachstand und seine Position vortragen zu dürfen. 
Nach mehreren terminlichen Anläufen war es dann soweit: In der außerordentlichen Vorstandssitzung 
vom 26. Januar 2012 wurde erneut über das Thema diskutiert. 
Momentanes Ergebnis ist die Fragebogenaktion, die wir in Zusammenarbeit mit Frau Glotzbach am 13. 
März 2012 verschickt haben. Wir bleiben am Ball. 
 
 
 
Festival der Kulturen am 2. und 3. Juni 2012 gemeinsam mit dem 1. Rüsselsheimer Lernfest am 2. 
Juni 2012. 
 
Gemeinsam mit dem Eigenbetrieb und unserem Vorstand laufen Abstimmungs und -
koordinationsgespräche und Sitzungen zur gemeinsamen Planung der beiden Feste. Hierüber nun haben 
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wir unsere Vereine mit unserer INFO-INFO im September 2011 per Email am 16. September 2011und 9. 
November und in der INFO-INFO vom Dezember 2011 informiert. 
 
Schließlich am 18. Januar 2012 schickten wir teils per Post teils per Email den Rückmeldebogen an die 
SKV - und ViV–Vereine, Rückmeldung 29. Februar 2012. 
Das letzte Koordinationsgespräch fand am 21. März 2012 bei der VHS statt. Detlef Ewert und Ulrich 
Waskow waren dort. Über die weiteren Aktivitäten und das gemeinsame Treffen der Beteiligten werden 
wir informieren. 
 
3. Internes 
An Sitzungen „Kultur im Sommer“, Jubiläen, Vereinsfeierlichkeiten, Vernissagen nahmen unsere Vor-
standsmitglieder teil. 
 
Der Vorsitzende ist kraft Amtes Beiratsmitglied in der Bürgerstiftung Festung, ist aber auch Grün-
dungsmitglied im Freundeskreis der Bürgerstiftung Festung. Er besuchte die Beiratssitzungen, die 
Jahresmitgliederversammlung und nahm an Ortsbesichtigungen teil. 
 
Unsere Mitgliedsvereine haben wir mit der INFO-INFO und TERMINE-TERMINE im Juni, im August, im 
September und im Dezember 2011 und mehreren Emails über Aktuelles und Wissenswertes in Schrift-
form und per Internet informiert. Mit auf dem Verteiler standen Stadtverwaltung, Eigenbetrieb Bildung und 
Kultur, Sportbund und ViV. 
 
52 unserer 53 Mitgliedsvereine haben Internet. Trotzdem ist es wenig hilfreich, wenn Vereine die Ver-
einsdaten nicht aktualisieren und Termine nicht ins Internet stellen. 
Ich kann sie nur immer wieder auffordern, zum Nutzen ihres Vereins mit dem Internet umzugehen. Wis-
senswertes finden sie auch auf unserer Hompage www.skv-ruesselsheim.de So finden sie zum Beispiel 
auf der Einrichtung “Dokumente“ ein Formblatt mit Hinweisen wie man mit Satzungsänderungen und 
Vorstands Veränderungen umzugehen hat, um dem Registergericht Genüge zu tun. Zum Thema Home-
page wird ihnen unser Webmaster Erek Weidner später noch einige Hinweise geben. 
 
Vorstandssitzungen fanden montags Im Treff 7a statt, zum Teil mit freundlicher Unterstützung des Sport-
bundes, vielen Dank dafür. Am 2. Mai, 6. Juni, 25. Juli,  
12. September, 21. November 2011 und am 9. und 26. Januar und 19. März 2012 wurden Fragen, Prob-
leme und Lösungen rund um die Stadt, den Kreis, den Verband mit seinen Mitgliedsvereinen erörtert, 
diskutiert und in Protokollen festgehalten. 
 
Zum Schluss meiner Ausführungen der obligatorische Hinweis. Alle Vorstandsämter werden ehrenamtlich 
durchgeführt. 
 
Dank an alle kulturellen Vereine über die jahrelange gute Zusammenarbeit mit der Bitte, dies auch mit 
dem neuen Vorsitzenden weiter zu führen. 
 
An dieser Stelle spreche ich meinen Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen meinen herzlichsten 
Dank für die gute Mit- und Zusammenarbeit aus. 
 
Ich danke für die Aufmerksamkeit. 
 
Wortmeldungen zum Geschäftsbericht 
J. Hamm, Vokalensemble, sein Verein zahlt auch Nutzungsgebühr für die schulischen Räume während 
der Ferien. Dies war dem SKV nicht bekannt; um Mitteilung wird gebeten (schriftlich)  
H. Wolf, Liederkranz Haßloch: fordert Gleichberechtigung mit den Sportvereinen; die Zahlungen für den 
Schließdienst in der Schule während der Ferien werden unter Vorbehalt gezahlt. 
Die Klärung der Nutzungsgebühren für die Vereine erfolgt an anderer Stelle – Fragebogenaktion (Schul-
verwaltung/SKV/Dezernat II). Inhalte: Belegung, Zahlungen usw. 
Herr Oberbürgermeister Burghardt teilt den Anwesenden mit, dass er als Sportdezernent die Fragebo-
genaktion in seinem Bereich gestoppt hat. Ein Gespräch über die Nutzungsgebühren für die Vereine des 
SKV wird zwischen ihm, der Abteilung Kultur, Schulverwaltungsamt und dem SKV zu gegebener Zeit 
noch erfolgen. 
 
 
TOP 3 - Kassenbericht 
Herr Waskow bittet die erschienen Pressevertreter keine Zahlen zu veröffentlichen. 
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Ebenso wird das Protokoll der JHV, welches ins Internet gestellt wird, keine Zahlen beinhalten. 
 
Herr Hans Werner Lutz trägt den Kassenbericht vor. 
 
Herr Lutz bedankt sich im Namen aller Mitgliedsvereine bei der Stadt Rüsselsheim für die Förderung und 
die entgegengebrachte Unterstützung. Er macht darauf aufmerksam, dass es für unsere Mitgliedsvereine 
von existenzieller Bedeutung ist, ob und in welcher Höhe sie Mieten und Anteile an den Heizkosten be-
zahlen müssen. Zum Kassenbericht gab es keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 4 - Bericht der Kassenprüfer  
Herr Werner Römer, MGV Germania (für die heutige JHV entschuldigt) und Herr Stefan Weber vom Ak-
kordeon Orchester, haben die Kasse geprüft und sachlich und rechnerisch für in Ordnung befunden. Die 
Prüfung fand am 23.02.2012 bei H.-W. Lutz statt. Durch ordnungsgemäße Buchführung sowie vorgeleg-
ten Rechnungen, Quittungen und nachweisen über Barzahlungen konnten die Prüfer sämtliche Zah-
lungsvorgänge mühelos nachvollziehen. 
Herr Weber verliest den Bericht, bestätigt eine ordnungsgemäße Führung der Kasse und beantragt die 
Entlastung des Kassierers.  
 
Ulrich Waskow dankt Herrn Weber und Herrn Römer für die geleistete Arbeit. 
 
TOP 5 - Wahl eines/r Versammlungsleiters/rin 
Für das Amt des Versammlungsleiters wird Herr Hermann Wolf, MGV Liederkranz Haßloch vorgeschla-
gen. Herr Wolf wird einstimmig gewählt. Herr Wolf nimmt das Amt an. Er dankt dem bisherigen Vorstand 
für die geleistete Arbeit. Der Stadtverband ist eine richtige Einrichtung, um gemeinsame Stärke der kultu-
rellen Vereine nach außen zu demonstrieren. Er ist und bleibt ein Gewicht gegenüber der Politik.  
Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 51 Stimmberechtigte anwesend. 
 
TOP 6 - Entlastung des Vorstandes 
Herr Wolf nimmt den Antrag von Herrn Weber auf und bittet um die Entlastung des Vorstands. Die Entlas-
tung des Vorstands wird von der Versammlung einstimmig mit zwei Enthaltungen vorgenommen. 
 
Herr Wolf leitet die Wahl des/der 1. und 2. Vorsitzenden ein. 
 
TOP 7  Neuwahl des/der 1. und 2. Vorsitzenden und eines Kassenprüfers 
Ulrich Waskow: „An dieser Stelle möchte ich mich noch mal bei meinem gesamten Vorstand für die eh-
renamtlich geleistete Arbeit bei unserem Stadtverband sehr herzlich bedanken. 
 
Nach 18 Jahren im Vorstand des Stadtverbandes, darunter seit 2000 Vorsitzender, trete ich in dieser JHV 
vom Amt des 1. Vorsitzenden zurück. 
 
Dies habe ich bereits mehrfach mitgeteilt und mein Entschluss steht definitiv fest, ich bitte diese zu res-
pektieren. Die Satzung des SKV lässt dieses ausdrücklich zu. 
Nicht weil mir diese Arbeit kein Spaß mehr gemacht hätte, sonst hätte ich wohl nicht 18 Jahre ausgehal-
ten. Nein, es spielen auch gesundheitliche Gründe eine Rolle und vor allem das Alter. Ich denke es ist 
auch meine Pflicht den Jüngeren Platz zu machen, die dann auch neue Ideen in den Stadtverband ein-
bringen. 
Und außerdem machen mir meine Enkel, 3 und 3 an der Zahl, viel Freude. 
Ich danke allen, die mich bei der ehrenamtlichen Tätigkeit unterstützt haben. 
 
Wir kommen nun zur Wahl des oder der 1. Vorsitzenden. 
 
Nachdem diese Position frei geworden ist, braucht der Stadtverband einen oder eine neue 1. Vorsitzen-
de. 
 
Als 1. Vorsitzende schlage ich Sabine Schaplowski vor. Sabine gehört dem Vorstand seit 2003 an und 
hat nun 9 Jahre Erfahrung im Vorstand gesammelt. Sie ist somit bestens geeignet diese Position auszu-
füllen. 
 
Sabine hat Erfahrung in Vereinsführung. Sie führt seit Jahren als Abteilungsleiterin sehr erfolgreich die 
Chöre der SKG Bauschheim. Und ich denke, sie hat das richtige Alter. 
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Frau Schaplowski stellt sich vor: eine starke Stimme in Rüsselsheim ist der Stadtverband, deshalb auch 
ihre Entscheidung als 1. Vorsitzende zu kandidieren und die Arbeit von U. Waskow weiterzuführen. Der 
Verband braucht eine Lobby betreffend der Räumlichkeiten für seine Vereine sowie die finanziellen Mög-
lichkeiten.  
 
Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
 
Sabine Schaplowski wird einstimmig zur 1. Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Die Position des oder der 2. Vorsitzenden ist somit frei geworden. 
 
Für das Amt des 2. Vorsitzenden wird Rainer Wolsfeld, Gesangverein Frohsinn Königstädten vorgeschla-
gen. Er singt dort in der Musicbox des Vereins. Er gehört dem Vorstand seit Jahren an. Außerdem ist er 
begeisterter Mitstreiter der RCV Bembeljeescher. Rainer Wolsfeld stellt sich vor. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge aus der Versammlung. 
 
Rainer Wolsfeld wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahl eines Kassenprüfers/ einer Kassenprüferin 
Werner Römer scheidet als Kassenprüfer aus. Herr Stefan Weber vom Akkordeon Orchester steht noch 
für ein zweites Jahr zur Verfügung.  
 
Vorschläge für einen Kassenprüfer/in: Jochen Hamm vom Vokalensemble 
 
Jochen Hamm wird einstimmig zum Kassenprüfer für die nächsten zwei Jahre gewählt und nimmt 
die Wahl an. 
 
 
Die neue 1. Vorsitzende, Sabine Schaplowski, bedankte sich bei den Anwesenden für das Vertrauen und 
übernimmt die Leitung der JHV. 
 
Im Namen des Vorstandes und der Anwesenden bedankt sich Schaplowski für die geleistete Arbeit bei 
Ulrich Waskow, würdigt seine Verdienste für den Stadtverband und die Vereine. Sie überreicht ein Ge-
schenk. 
 
TOP 8 - Anträge 
Es liegen zwei Anträge vor. 
 
Mit Schreiben vom 09. März 2012 beantragt der Verein „Komela Canda Kurd e. V.“ die Aufnahme in den 
Stadtverband. Aufnahmeantrag und Satzung liegen dem Vorstand vor und sind geprüft. 
Der Verein ist am 28. Juni 2011 unter der Nr. VR 82-999 beim Vereinsregistergericht Darmstadt eingetra-
gen. Die Geschäftsräume befinden sich in der Ferdinand-Stuttmann-Straße 4, Rüsselsheim. Der Verein 
hat zurzeit 126 Mitglieder. 
 
Der 1. Vorsitzende des Vereins, Herr Mehmet Aydin ist trotz Einladung nicht erschienen, um seinen Ver-
ein vorzustellen. Somit kann über eine Aufnahme in den Stadtverband in dieser Sitzung nicht entschieden 
werden.  
 
Mit Schreiben vom 05. März 2012 hat der Verein „Großer Fastnachtsrat der Siedler 11 e. V.“ die Aufnah-
me in den Stadtverband beantragt. Aufnahmeantrag und Satzung liegen dem Vorstand vor und sind ge-
prüft. 
Der Verein ist am 17. Januar 2012 unter der Nr. VR 83-100 beim Registergericht, AG Darmstadt einge-
tragen. Der Verein hat zurzeit 111 Mitglieder 
Der 1. Vorsitzende des Vereins, Herrn Gerd Oberfrank stellt sich und seinen Verein vor. Er spricht über 
die Entstehung/Abspaltung von den „Siedlern“ und von den Vorhaben des neu gegründeten Vereins.  
 
Herr Hamm vom Vocalensemble fragt, ob die „Siedlergemeinschaft Rüsselsheim e.V.“ auch weiterhin 
Mitglied im Stadtverband bleibt. Dies wird bejaht. 
 
Die Abstimmung über die Aufnahme in den Stadtverband der Kulturellen Vereine erfolgt. 
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Die Aufnahme des Vereins „Großer Fastnachtsrat der Siedler 11 e. V.“ wird einstimmig beschlos-
sen. 
 
Damit ist der Verein „Großer Fastnachtsrat der Siedler 11 e. V.“ als 54. Mitglied in den Stadtverband 
der kulturellen Vereine aufgenommen. 
 
Stadtverband und Verein freuen sich auf eine gute Zusammenarbeit.  
 
Weitere Anträge liegen dem Stadtverband nicht vor. 
 
 
TOP 9 - Anfragen und Mitteilungen: 
Erek Weidner appelliert an alle Vereine des SKV, dass der Web-Zugang für die eigenen Vereine und vor 
allem die Veranstaltungen genutzt wird! Wer Hilfe bei Zugangsdaten benötigt, kann sich an Erek Weidner 
wenden.  
 
A.Schubert, Compuser Club:  

• Internetschulung in der Max-Plank-Schule, Beginn 19.00 Uhr 
• Feier des Compuser Clubs zum 25-jährigen Bestehen findet am 20. Mai 2012 mit Ehrungen und 

Vorführungen im Theater statt. Einladungen werden ausgelegt. 
 
Veranstaltung Festival der Kulturen und 1. Lernfest am 02.06.2012: 

• Ausreichen Parkplätze und wo!? 
• Beschilderungen 

beide Punkte liegen in der Durchführung bei der VHS/Stadt. 
 
J. Stock, Siebenbürger Musikanten 

• Programm des Festivals!? 
Dieses ist in Vorbereitung und wird nach Abschluss an die Vereine weitergeleitet. Dazu gibt es im 
Vorfeld noch eine Sitzung mit allen teilnehmenden Vereinen des SKV (Darbietungen und Stän-
de). 

M. Rink, Volkschor 
• Durch den Verkauf des Lokals „Weißer Hirsch“ war nach 34 Jahren ein neuer Proberaum für den 

Volkschor zu suchen, der dann auch gefunden wurde: Übungsraum beim Roten Kreuz, Hessen-
ring. Für die Nutzung des Raumes werden Kosten erhoben. Proben finden immer dienstags um 
19.30 Uhr statt. 

Sabine Schaplowski, SKG Bauschheim, Abt. Gesang 
• Der Männerchor der SKG Bauschheim feiert 2013 sein 150-jähriges Bestehen. Es wird vom 

14.06.-16.06.2013 mit einem Festumzug, Konzert und Freundschaftssingen gefeiert. Teilnehmer 
für den Festzug sind willkommen. 
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Zum Abschluss weißt Sabine Schaplowski noch auf folgende Veranstaltungen hin. 
 

• Festival der Kulturen (ehemals Brunnenfest) findet am 02. und 03. Juni 2012, wie immer auf dem 
Platz vor dem Theater, statt. Erstmalig gemeinsam mit dem Rüsselsheimer Lernfest der VHS 
(02.06.2012). Für Fragen hierzu stehen wir gerne zur Verfügung. Zeitgleich findet der Künstler-
markt in der Festung statt. 

• Der Rüsselsheimer Kultursommer findet vom 23. Juni 2012 bis 22. Juli 2012 statt. Alle Vereine 
wurden schriftlich zur Teilnahme aufgefordert. Über die Veranstaltungen in diesem Zeitraum wird 
der Eigenbetrieb Bildung und Kultur noch eine Broschüre herausgeben. Die Termine für „Früh- 
und Spätstücke“ sind bereits vergeben bzw. bestätigt worden (SKV und Stadt).  

• Weitere Termine entnehmen sie der Übersicht „Marktveranstaltungen“ der Stadt Rüsselsheim. 
Diese Übersicht haben die Mitgliedsvereine bereits erhalten.  

• Die Jahreshauptversammlung des SKV findet satzungsgemäß immer im 1. Quartal eines 
Jahres statt. Die nächste JHV wird einstimmig für Sonntag, den 17. März 2013, 10.00 Uhr, 
im Treff, terminiert. 

 
Weitere Anfragen und Mitteilungen gibt es keine. 
 
Frau Schaplowski dankt für die Aufmerksamkeit, wünscht allen einen guten Heimweg  
und schließt die Jahreshauptversammlung um 11.40 Uhr. 
 
 
 
 
Für das Protokoll 
Gez. Angelika Dittrich      Sabine Schaplowski    
1. Schriftführerin     1. Vorsitzende      
 


